



TEMAS DEL DÍA

INVESTIGACIÓN DE ASESINATOS DE LÍDERES

METROPLÚS EN ENVIADO

DIÁLOGO ENTRE VENEZUELA Y EE. UU.

CUARTA REVOLUCIÓN INDUSTRIAL



BUSCADOR DE NOTICIAS

ANTIOQUIA COLOMBIA INTERNACIONAL NEGOCIOS DEPORTES OPINIÓN CULTURA TENDENCIAS TECNOLOGÍA ENTRETENIMIENTO



COLUMNISTA
ALEJO VARGAS VELÁSQUEZ

PUBLICADO EL 19 DE AGOSTO DE 2019

A+ A-

OPINIÓN

Luis Carlos Galán: Treinta años después



Se cumplen treinta años del asesinato del dirigente liberal santandereano *Luis Carlos Galán Sarmiento* por sicarios del narcotráfico del llamado Cartel de Medellín, en una manifestación en Soacha, cuando Galán estaba como candidato del Partido Liberal, cerca de ser elegido presidente por los colombianos. Galán tenía tres adversarios fundamentales en su lucha política, el narcotráfico y sus mafias, la corrupción y la politiquería del clientelismo.

Luis Carlos Galán fue hijo de la familia formada por el mejor presidente que ha tenido Ecopetrol en su historia, *Mario Galán Gómez* y su actividad estuvo desde joven influida por la política, creció bajo la sombra protectora de *Carlos Lleras Restrepo* –fue columnista de su revista *Nueva Frontera*– y el diario *El Tiempo*, donde se formó al lado de connotados periodistas como *Daniel Samper Pizano* y *Enrique Santos*, entre otros. Fue nombrado Ministro de Educación, el más joven en el último gobierno del Frente Nacional de *Misael Pastrana Borrero* y allí tuvo una actitud abierta y democrática hacia el movimiento estudiantil y sus demandas, especialmente el de fines de los 70 sobre el co-gobierno universitario; llevó como su asesor al líder estudiantil de la UIS *Jaimé Arenas Reyes*, que venía, después de ser el más importante dirigente de la Federación Universitaria Nacional (FUN) y muy cercano al sacerdote *Camilo Torres Restrepo*, de abandonar descreído la lucha del ELN.

Fue congresista por el Partido Liberal, pero luego creó el Nuevo Liberalismo, como una de las más importantes disidencias liberales, después del Movimiento Revolucionario Liberal (MRL) liderado por *Alfonso López Michelsen* en los años 60, y fue candidato presidencial en 1982 con el Nuevo Liberalismo obteniendo la tercera votación. Después de apoyar los esfuerzos de paz del Gobierno de Belisario Betancur y empezar a recibir las agresiones de los narcotraficantes con el asesinato de *Rodrigo Lara*, su gran colega y amigo, Ministro de Justicia del presidente Betancur, y los intentos de penetración de su movimiento político por el propio Pablo Escobar, lo que obligó a Galán a descalificarlo públicamente. Luis Carlos Galán, carismático dirigente político, retorna al Partido Liberal y va a apoyar la candidatura de *Virgilio Barco* en 1986.

Al interior del Partido Liberal inicia un acercamiento con los sectores más tradicionales, en función de disputar la candidatura presidencial del Partido con *Ernesto Samper*, del movimiento Poder Popular y *Hernando Durán Duzán* del sector turbayista, para ello nombró a *César Gaviria Trujillo* como jefe de debate de su precandidatura y estando en esta campaña y en medio del periodo más intenso de narcoterrorismo vivido en Colombia, a cargo del Cartel de Medellín, es que se produce su asesinato y en el sepelio es “señalado” César Gaviria por el hijo mayor de Luis Carlos Galán, Juan Manuel, para que continuara liderando las banderas de su padre, lo cual explica el posterior triunfo de César Gaviria.

Los grandes problemas que definió Luis Carlos Galán, narcotráfico, corrupción y politiquería, siguen siendo tres desafíos para la Colombia de hoy y por el momento no parece claro que existan alternativas de superación. El legado político de Luis Carlos Galán desafortunadamente no se logró materializar en la posterior actividad política colombiana. Pero es un dirigente que debemos recordar con respeto por el sacrificio que hizo en función de la república.

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?

2 Respuestas

- Me gusta
- Me divierte
- Me encanta
- Me sorprende
- Me enoja
- Me entristece

0 Comentarios

El Colombiano

Acceder

Recomendar

Tweet

Compartir

Ordenar por los más nuevos



Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON



O REGISTRARSE CON DISQUS



Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Please access our [Política de privacidad](#) to learn what personal data Disqus collects and your choices about how it is used. All users of our service are also subject to our [Condiciones de servicio](#).



Sé el primero en comentar.

COLUMNAS DESTACADAS



ALEJO VARGAS VELÁSQUEZ

- MANFRED MAX NEFF: ECONOMISTA Y VISIONARIO
- EL PRIMER AÑO DEL PRESIDENTE DUQUE
- ARRANCÓ LA CAMPAÑA ELECTORAL REGIONAL Y LOCAL
- VAMOS A CAMINAR POR LA VIDA

VER MÁS

OTROS COLUMNISTAS



ALBERTO VELÁSQUEZ MARTÍNEZ



INVITADO



TALLER DE OPINIÓN



MARÍA CLARA OSPINA



ARTURO GUERRERO



BEATRIZ DE MAÑO

VER MÁS

APLAUSOS Y PITOS



CAMPEONES CLÁSICO
Ayer fue la premiación de los campeones de todas las categorías del Clásico EL COLOMBIANO.



CHARCOS MORTALES
Apropiaciones de aguas, incumplimiento de normas o alicoramiento, generan ahogamientos y tragedias.